# Municipalidad de La Ceiba Gerencia Ambiental Municipal



Informe de Actividades Mes Septiembre 2019

Elaborado por:

Ing. Weslly Álvarez

Sub-Gerente Ambiental Municipal

La Ceiba, Atlántida 08 de Octubre 2,019

#### INTRODUCCION

La Gerencia Ambiental Municipal, es la Oficina municipal encargada de administrar, proteger, defender y conservar los recursos naturales del Municipio, en armonía con la población, basado en aplicación de las Leyes y sus Reglamentos vigentes y Ordenanzas Municipales.

Con el objetivo de realizar el reporte de la recaudación y extensión de permisos correspondientes al Departamento se presenta el Informe del Periodo correspondiente del 01 al 30 de Septiembre del año 2019, mismo que se integrara al Portal de Transparencia de la Municipalidad de La Ceiba.

## Servicios Prestados por la Gerencia Ambiental Municipal

- Autorización Corte de Árbol/Corte Parcial
- Autorización Uso de Sonido
- Autorización Corte y Nivelación Terreno
- Autorización Licencia de Aprovechamiento de Aguas Superficiales/Subterráneas
- Autorización Licencia Aprovechamiento Comercial/No Comercial
- Atención Denuncias Ambientales
- Atención Solicitud de Patronatos
- Extensión Constancia de Estado Actual Proyecto Categoría 1,2,3,4
- Extensión Constancia Ambiental (Proyecto que no requiere Licencias)
- Extensión de Constancia de Control y Seguimiento a Empresas que cuentan con Licencia Ambientales, Presentación de ICMAS
- Atención a Citatorios y Aplicación de Multas
- Control de Extracción de Material Petreo (No. Viajes que extraen Empresas Balastreras)
- Permiso de Operación (Aplicación de Valor Ambiental de Acuerdo a capacidad Instalada de Negocios)
- Licenciamiento Ambiental (Actualmente no se ha renovado el Convenio)
- Concesiones (No se otorga ningún tipo de Concesión) solamente se lleva el reporte de extracción de material pétreo de las concesiones mineras no metálicas autorizadas por INGHEOMIN.

# **INFORME DE ACTIVIDADES**

#### **CORRESPONDIENTE MES SEPTIEMBRE 2019**

### Se participó en el control y seguimiento de los proyectos:

- Hotel Art Deco Beach
- Estación de Servicio Puma Santa Martha
- Corporación Flores
- Escuela Bilingüe La Ceiba
- Reparación del Centro de Educación Francisco Morazán

Los cuales fueron convocados por la Dirección de Evaluación y Control Ambiental (DECA), participando representantes de Mi Ambiente Regional y Cuerpo de Bomberos.

Se realizó inspección en conjunto con el departamento de OMASAN para realizar la verificación del problema de alcantarillado en mal estado en el sector de barrio El Imán y área del Estero.

Se realizó inspección por solicitud de corte de árbol por riesgo a solicitud de la Señora Dilma Juárez, en el sector de la Colonia Melgar No.2.

Se realizó inspección en la Comunidad La Soledad de la Aldea Corozal, por solicitud de mejoramiento de la calle de acceso.

Se realizó inspección y elaboración de Informe de Taller Industrial de Torno y fresa "La Línea" para la emisión de constancias de estado actual del Proyecto previo renovación permiso de operación correspondiente.

Se realizó inspección por solicitud de constancia ambiental a cuarto frio ubicado frente Hotel La Ceiba.

Se realizó inspección y elaboración de Informe de la empresa Embotelladora y Agua Purificada Mimos, para la emisión de constancias de estado actual del Proyecto previo renovación permiso de operación correspondiente.

Se realizó inspección en la Comunidad de las Palmas ubicada en el sector de la sub cuenca rio Danto, a solicitud de permiso de corte y aprovechamiento de árboles de San Juan, y corte de Palmeras.

Se realizó inspección por solicitud de corte y nivelación de terreno ubicado en el sector Satuye por Construcción de Vivienda.

Se realizó inspección por apertura de negocio "Exportación de Madera", con el objetivo de realizar la verificación insitú de la capacidad instalada del negocio.

Se realizó SINEIA en conjunto con COPECO, CODEM, Cuerpo de Bomberos, vecinos del sectores aledaños al Instituto Manuel Bonilla, para el levantamiento de informes para solicitar la autorización del corte de árboles ubicados dentro del instituto por motivo de riesgo.

Se desarrolló Taller sobre Plan de Desarrollo Municipal impartido por la Secretaria de Gobernación a solicitud de la Unidad Técnica Municipal.

Se realizó inspección en la comunidad de Rio Viejo con el objetivo de evacuar la solicitud de la evaluación ambiental de la Construcción de un Puente, mismo cuenta con el apoyo y financiamiento para su ejecución.

Se sostuvo reunión en las oficinas de la Gerencia Ambiental con la Ingeniera Lilibeth Delcid de la sección de Áreas Protegidas de IC, donde se trató tema de la Renovación de los Convenios de Comanejo de las Áreas Protegidas.

Se participó en reunión con el superintendente del puerto Muelle de Cabotaje Héctor Caballero, representante de Mi Ambiente Regional el Ing. Rossel Madrid y representantes de la Gerencia Ambiental Ing. Jorge Luis Alemán, Ingeniera Nancy Viviana Zapata, por la actividad de dragado en el puerto.

Se realizó inspección y citación correspondientes al negocio Mini Super Grande ubicado en la Carretera CA-13, sector Residencial Toronjal No. 2, atendiendo denuncia por contaminación sónica en el lugar.

Se realizó inspección en la Gasolinera La Cordillera, a solicitud de extensión de la constancia de estado actual de proyecto.

Se realizó inspección a la Iglesia Católica de La Cordimariana, con representante la empresa Balastera Vásquez, por la donación de material pétreo de relleno.

Se atendió a denuncia por parte de los vecinos del sector de Aldea La Colorada, por relleno de alcantarillas de desague frente a la CA-13, la inspección fue realizada en conjunto con el departamento de CODEM.

Se asistió al Taller sobre Probidad y Ética impartido por el Tribunal Superior de Cuenta en el cual asistió en representación de la Gerencia Ambiental los empleados Ing. Jorge Alemán, Abog. María Gabriela Banegas y la Ingeniera Nancy Zapata.

Se realizó atención a denuncia por construcción de pozos en el sector de la Residencial Miraflores.

Se realizó visita a las instalaciones del Gimnasio Simón Azcona con el objetivo de evaluar la zona para la posible instalación de un Vivero Municipal,

Se realizó inspección a taller de refrigeración Reyes ubicado en el sector Villas del Este, con el objetivo de verificar la capacidad instalada del mismo.

Se realizó entrega de citatorio a la empresa Pesca del Atlántico por pegue clandestino de la empresa Pesca del Atlántico y Arrecifes Sea Food por pegue clandestino de agua de la tubería del muelle de cabotaje.

Se sostuvo un acercamiento por parte del Ing. Jhony Barahona representante de Grupo Vical, para tratar el tema del reciclaje de vidrio.

Se realizó la recepción de plantas de cocoteros y una sirena con amplificador por parte de la empresa "Grupo de Inversiones", como cumplimiento de Medida de Compensación Ambiental por corte de árboles en terreno donde se pretende desarrollar un proyecto habitacional ubicado en el sector este Satuye.

Se realizó inspección en la "Agroveterinaria Samantha Pet Shop"

Se realizó la remisión del expediente de solicitud del corte de Árbol de Ceiba ubicado en el Instituto Manuel Bonilla, a Secretaria General adjuntándole los informes técnicos correspondientes de las instituciones Cuerpo de Bomberos, COPECO y CODEM, no aceptando la solicitud en vista de faltar el Informe del Instituto de Conservación Forestal (ICF), estando a la espera de la remisión del mimo, para darle seguimiento al trámite.

Se sostuvo audiencia por quema en el Patio y acumulación de desechos por parte de Zeida Martínez y Rafaela Gonzales.

## **Observaciones**

Durante el mes de Septiembre fue incorporado el empleado **Aries Reyes Guatemala**, al cual se le delego realizar operativo para la medición de decibeles de los negocios ubicados en la parte céntrica, en vista de contar con un sin número de denuncias por contaminación sonora, teniendo como resultado la reducción de contaminación sonora, previo al resultado se aplicó la multa correspondiente fundamentada en el Plan de Arbitrios a los negocios reincidentes.

# **ANEXOS**

Capacitación sobre medidas de acceso y participación en los beneficios (APB) de los Recursos genéticos y el Protocolo de Nagoya

Jornada de Validación de Políticas de Biodiversidad, Políticas de Humedales y Recursos Marinos Costeros, desarrollado en el Hotel La Quinta durante el 20 Y 21 de Agosto



